

Compte-rendu du conseil d'école du 9 mars 2021 (visioconférence)

Connectés :

- Mme Martin, élue déléguée aux affaires scolaires
- Mmes Comparet, Essabri, Gaudillère, Marzec, Senneville et MM Malfondet et Naulier, représentants des parents d'élèves
- Mmes Consolaro, Henrion, Pinté, Putinier, Perraudin et M. Croce enseignant.e.s

Ordre du jour :

- vote des rythmes scolaires
- effectifs
- fermeture de classe
- projets/vie de classe
- dossiers 6^{ème}
- inscriptions en maternelle / passerelle
- informations diverses
- questions des parents

1- vote des rythmes scolaires

Les membres du conseil d'école ont voté à l'unanimité la reconduction de la semaine de 4 jours d'école.

Le conseil municipal devra se prononcer à son tour afin que les services de la DSDEN valident cette décision.

2- Effectifs

Baisse notable des effectifs:

Pour mémoire, rentrée 2019, 159 élèves, rentrée 2020, 149.

141 élèves prévus à la rentrée prochaine, ce qui ferait une moyenne de 20 élèves par classe pour 7 classes.

Les services de la DSDEN ont donc décidé de fermer une classe de notre école. Nous serons donc à une moyenne de 23,5 élèves par classe après fermeture.

3- Fermeture de classe à la rentrée prochaine

Les 141 élèves seront donc répartis sur 6 classes à la rentrée prochaine, 2 en maternelle et 4 en élémentaire.

Mme Putinier, dernière arrivée dans le groupe scolaire sera malheureusement amenée à quitter l'école si la décision de fermeture est actée.

Un des enseignants d'élémentaire prendra en charge les élèves de MS-GS à la rentrée prochaine.

Nous serons ainsi confrontés à des multiniveaux dans toutes les sections.

Les parents s'interrogent sur les répartitions qui seront proposées et les difficultés que cela peut représenter pour les élèves. Il est trop tôt pour le déterminer mais l'équipe enseignante souligne le fait que pour les enfants, les classes à multiniveaux favorisent l'autonomie.

4- projets / vie de classe

PS-MS : Période 3 , sortie médiathèque (Sylvie Guillerminet nous a présenté les livres du projet « les Incorruptibles » + choix d'un livre par enfant, accessible dans notre bibliothèque au coin-livres) le lundi 18/01/21

Période 4 , sortie médiathèque, le mardi 23/03/21.

MS-GS :

- le 14 janvier, nous sommes allés à la bibliothèque choisir de nouveaux albums et découvrir les albums sélectionnés pour le prix des Incorruptibles
- le 15 janvier, intervention de la diététicienne du Grand Chalon qui est venue nous parler des légumes d'hiver et nous les faire goûter
- le 26 mars, 3^{ème} visite à la médiathèque

CP et CE1 :

- participation au prix des Incorruptibles avec la médiathèque
- cycle marche les vendredis
- participation à un escape game "tous pareils, tous différents" proposé par l'USEP 71 : 12 défis à réaliser en 3 semaines. Cela nous fait travailler sur le handicap à travers des défis sportifs, artistiques...
- inscription pour aller voir une pièce de théâtre musicale au Port Nord : "qui vive" (spectacle prévu fin avril)

CE2 :

Médiathèque en période 3, incorruptibles, échange de livres. En fin de semaine, médiathèque, pour projet robotique. Théâtre le 26 février, « Renversante », pièce sur l'égalité filles/garçons. Participation à Virtual Regatta dans le cadre du Vendée Globe.

CM1 :

- Médiathèque pour échanges de livres, présentation des livres des 1, 2, 3 albums par Sylvie Guillerminet, séance de codage informatique avec Laurent.
 - Cycle sport avec Florent ; course de relais et orientation.
 - Aventure du Vendée Globe à laquelle les enfants ont bien adhéré et se sont passionnés. Suivi de l'avancée des skippers, découverte du monde de la voile toujours en cours.
- Participation en parallèle à la course du Vendée Globe Virtuelle via l'application Virtual Regatta et participation à d'autres courses virtuelles, menées le plus possible par les élèves sur tablette.
- Sortie le long de la Saône avec Mme Consolaro en lien avec le travail mené en géographie.
 - Spectacle de l'orchestre Grand Symphonique à l'Espace des arts le mardi 9 mars .

CM2 :

- liaison cm2/6^{ème}, projet danse avec l'Espace des arts ; spectacle Almataha au conservatoire le 4 février.
- Petits Champions de la lecture ; concours de lecture à voix haute.
- 1,2,3 albums en partenariat avec la médiathèque de St Rémy.
- Heure du code ; code informatique à la médiathèque.
- Cycle sport avec Florent ; course de relais et orientation.
- Permis vélo et projet cyclisme avec la mairie de St Rémy.
- Spectacle de l'orchestre Grand Symphonique à l'Espace des arts le mardi 9 mars .

Pour tout le groupe scolaire : gros succès du Carnaval, remerciements aux associations Les p'tits Loups et Action Coop qui ont offert les beignets à tous les enfants de l'école.

5- Dossiers 6^{ème}

Les familles concernées sont amenées à remplir un dossier pour la rentrée prochaine.

Collège de secteur, Louis Pasteur. Possibilité de demander une dérogation pour certaines classes à horaires aménagés dans d'autres collèges publics.

6- Procédures de passage tous niveaux

Nous sommes amenés très tôt à décider des maintiens éventuels pour la rentrée prochaine. La commission dédiée se tiendra le 19 mars.

Les parents des enfants sont concernés sont évidemment prévenus en amont.

7- Inscriptions maternelle/action passerelle

Projet de classe passerelle annulé : pas de matinée d'accueil échelonnée sur une semaine pour les familles des PS, mais accueil par famille au moment de l'admission.

Visite des locaux, présentation et première prise de contact avec les enseignantes et ATSEM de la classe de PS-MS.

8- Informations diverses

- Exercice de fuite PPMS le 19 mars au matin
- Merci à la mairie qui a fourni des masques de Type 1 pour les enfants en cas d'oubli ou de problème technique
- Un Totem pour recycler les masques sera installé à l'école

9- Questions des parents

- Pourquoi certains parents ne respectent-ils pas le port du masque devant l'école ? Faudrait-il remettre les panneaux spécifiques ? Rappel, le masque est obligatoire sur toute la commune de Saint-Rémy.
- Quelle est la méthode de lecture utilisée en CP ? Mme Pinté rappelle que l'information est donnée chaque année à la réunion de rentrée . La méthode est syllabique, la méthode globale n'étant plus du tout utilisée dans les écoles.
- Y-aura-t-il des tests salivaires à l'école ? L'information nous a été donnée après le 9 mars. Les tests vont s'intensifier et nous recueillons le consentement des familles afin d'être prêts le jour où les tests seront planifiés.
- Y-aura-t-il une photo de classe ? Oui, la photo aura lieu le 11 mai.
- Il y a eu des accidents sur le parking à cause des petits poteaux, serait-il possible de les enlever ? Les poteaux sécurisent les passages piétons. Il serait souhaitable de les rehausser et/ou de leur donner une couleur plus visible.
- Pourrait-on augmenter l'amplitude horaire de la garderie ? Non, la gestion du personnel est compliquée. Tous les employés de l'Escal font beaucoup d'heures et la garderie est déjà ouverte de 7h30 à 18h30.
- Peut-on reboucher les trous dans la cour de maternelle ? Les trous ne génèrent pas d'accident car à proximité immédiate des arbres. Il faudrait refaire la totalité du revêtement de la cour.
- Demande de respecter les horaires , avec le couvre-feu, certaines classes sortent un peu tard, ce qui peut provoquer des retards au rendez-vous pour les familles.
- Les gouttières fuient toujours. Demande réitérée depuis 12 ans de colmater les fuites.

Merci aux services techniques pour leur travail et leur réactivité.

Merci aux élèves qui s'accommodent d'un protocole sanitaire parfois pesant.

Merci aux familles qui respectent l'obligation du port du masque et qui s'adaptent aux changements imposés.